



Red Compartida

Red Compartida / Plan Sinaloa a Tabasco

Las cosas en Tabasco están que arden y el incendio es tan grande que el bombero presidencial, Omar García Harfuch, secretario de Seguridad; se tiene que meter de cabeza al asunto. El primer paso es la reunión que tendrá este miércoles con el gobernador para coordinar la segunda parte del plan de acción, un seguimiento de las acciones encaminadas a reforzar la seguridad ¿Esta es la primera acción del gobierno? No, primero fueron los operativos federales del viernes pasado y hay que evaluar si están funcionando. De acuerdo con las cifras oficiales, Tabasco, pese al horror en que se convirtió, no está entre los más violentos del país que son Guanajuato, Baja California, Edomex, Chihuahua, Sinaloa, Michoacán y Jalisco que concentran el 53.1% del total, por cierto, los operativos en Sinaloa redujeron en un 19.2%, a partir del punto más alto en enero de 2025, los homicidios dolosos. Aunque lo primero, y más importante, es saber si se va a quedar allá unos días o no y, otra cosa ¿Él tiene la autoridad para ponerle un alto al gobernador Javier May y al senador Adán Augusto López? Porque, nos dicen, es a los primeros que deben de calmar.

El sobrevuelo de aeronaves norteamericanas en aguas internacionales del Golfo de California podría estar vinculado a la recolección de información sobre los cárteles que operan en Sinaloa, conste podría ser. Si bien no hay una confirmación oficial, las autoridades castrenses reconocen que estos vuelos estarían orientados a recopilar inteligencia sobre grupos criminales. No se ha mencionado la posibilidad de una intervención militar extranjera en suelo mexicano, pero el que se hagan estos vuelos marca un precedente en la relación bilateral en materia de seguridad. Desde Palacio Nacional, aseguran que la cooperación con Estados Unidos siempre es bienvenida, pero nunca bajo un esquema de subordinación. Sin embargo, esta situación no tiene precedentes, y ocurre en un contexto en el que se intensifica la lucha contra el tráfico de fentanilo y el Senado aprobó el ingreso de elementos del ejército estadounidense a territorio mexicano



Las movilizaciones de grupos de Oaxaca hacia la CDMX comienzan a dejar ver la mano que las impulsa. Ayer se presentaron en las puertas de Palacio Nacional un pequeño grupo de Oaxaca “alianza de los pueblos para la justicia social” para pedir la libertad de uno de sus líderes que está preso presuntamente por robo. Este grupo es encabezado por Ernesto López, dirigente de la CODEP, que fue detenido acusado de presuntamente golpear y violar a una mujer. Este personaje es cercano a Juan Antonio Vera Carrizal, el agresor de María Elena Ríos, la saxofonista enfrentó al gobierno de Alejandro Murat para que se le hiciera justicia. Ahora las hijas de Vera Carrizal se están acercando a organizaciones sociales para brindarles apoyo y trasladar sus protestas a las capital del país, lo que está causando molestia en Palacio Nacional.

¿Se acuerda del caso de la abogada Katiria Suárez que bajo la apariencia de defensora de las mujeres supuestamente armaba casos de divorcio de esposas con maridos empresarios a quienes armaba tramas de victimización y lograba pensiones estratosféricas luego de usar a menores como presión? Bueno, ella fue denunciada judicialmente por su propio personal, que fue quien habría dado a conocer el esquema de la abogada y que incluía la participación de peritos y funcionarios judiciales. Pues dicen que sus defendidas la están buscando y nada más no les responde y que les informaron de manera extraoficial que ella ya se fue al extranjero.

A un año de abrir sus puertas los nuevos teatros del Jardín Escénico junto al Centro Cultural del Bosque no han sido programados ni ofertados para las comunidades artísticas.

Esperemos no suceda como con los teatros del Centro Nacional de las Artes, que a pesar de ser teatros de vanguardia, la programación y asistencia de público es paupérrima.

Sin embargo, pesar de la subutilización de los teatros de la Secretaría de Cultura federal en la CDMX y en el resto del país, su titular, Claudia Curiel, busca sumar a su gran congeladora a los teatros del IMSS a pesar de que tiene un reto inmenso que se ve destinado como todos los anteriores, a convertirse en otro elefante blanco: el proyecto de teatros La Mariscal en el Centro Histórico.

PD: Hoy se envían al Congreso dos iniciativas, la del Sistema Nacional de Seguridad y el Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación. La presidenta Sheinbaum firmó las iniciativas respectivas para su creación y también informó que un grupo de organizaciones se reunió con la Consejería Jurídica para hacer la Ley de Protección Animal